

笑顔いっぱい 花いっぱい チャレンジする有明小



光の子

志布志市立有明小学校 学校だより 5月号(R6.5.28)

休日の夜の過ごし方

校長 藤原 裕子

緑が鮮やかな季節となりました。同時に、梅雨入りも近いかなと感じる今日この頃です。

さて、気がつけば一学期も折り返そうとしています。今月は、ゴールデンウィークのあとに家庭訪問、スケッチ大会、体力運動能力調査、PTA環境整備作業、PTAミニバーボール大会、地域PTA、そして子供たちが楽しみにしていた修学旅行や一日遠足など、多くの行事等が行われました。今月も子供たちは、よくがんばりました。

ただ、この一か月の子供たちの様子を見ていて気になったことがあります。それは、「休み明けの学校での一日の様子」です。「頭が痛い」「体がだるい」「気分が悪い」といった症状を訴える子が多いように感じます。

前日の過ごし方を聞くと、スポーツの大会があったり、家族で出かけたりと、充実した休日を過ごしているようで、とてもよいことだと思います。しかし、夜もついつい遅くまで起きている…ということはないでしょうか。夜が遅いと、当然、朝起きるのが辛くなります。体の疲れがとれない今まで一週間をスタートするのは、大人でもきついもので、ましてや成長期の子供たちにとっては、「頑張れ」というのが無理な話です。

そこで、休日の夜の過ごし方について、再度、それぞれの御家庭で確認していただきたいと思います。「早寝、9時オフ、朝ごはん」にも取り組んでいただいているところですが、休日の夜は、翌日に疲れを残さないような過ごし方をし、実践していただくようお願いします。

あわせて、週の初めは、上靴等の忘れ物も目立ちます。学習用具等の準備についても確認をお願いします。

~6年生の表情~

先日、一泊二日で行われた修学旅行。6年生の子供たちは、とても楽しく過ごし、よい思い出ができたようです。行く前にいくつか確認約束をしました。「みんなの行動は、有明小・志布志市・鹿児島県の小学生の代表であること」「今回の修学旅行で学んだこと（ルールを守る、協力する等）をこれからの中学校生活に生かすこと」です。

修学旅行から戻ってきた6年生の解散式での表情を見ると、たった一日ですが、行く前とずいぶん変わって、頼もしくなっていました。学校に戻ってきてからも、児童代表委員会や児童保健委員会など、6年生として率先して活動に取り組んでいます。

有明小の最上級生として、自覚をもって過ごす6年生のみなさん、頼りにしていますよ。

サツマイモを植えました。

5月9日(木)に2年生がサツマイモの苗を植えました。担任の中島先生の説明をよく聞いて、芋の苗の持ち方に気を付けて、一本一本ていねいに畝に植え付けました。



植え付け当初はやや元気のなかった芋の苗ですが、週末の雨で元気を取り戻してきました。太陽の光をたくさん浴びて、お水もいっぱいもらって、芋掘りの11月には大きなお芋さんが実りますように！

税金について学びました。

5月14日(火)、大隅税務署の方に来校していただき、6年生が税金について学びました。最初に身の回りの知っている税金について質問された6年生ですが、いろいろな税金の名称を答え、「固定資産税」という答えには税務署の方は驚かれていました。



逆に、子どもたちが驚かされたのはある大金のレプリカ。税金にはいろいろな種類があって、国に何兆円も税収があるので、さて、このお金はいくら分でしょうか?という質問のときは、みんな札束(見本)の周りに集まって、持ち上げて「重~い!」の声。一千万円とか三千万円…、一億円、十億円など。正解を聞いてまたびっくり。一億円のレプリカでした。

その後、税金の使い道についてのビデオを見て、社会に生きる税金を学習しました。

第1回学校運営協議会を開催しました。

同じく5月14日(火)に第1回の学校運営協議会を開催しました。今年は有明駐在所の新原功大さんを新しく委員に迎え、9人の学校運営協議会委員と校長・教頭で会議を進めています。第1回の会議では、学校経営説明や学校運営協議会設置規則の確認、会長・副会長の選出等を行い、会長は森重晃一氏に、副会長は吉岡辰倫氏に決まりました。その後、授業参観等を行いました。



委員からは「落ち着いた学校の様子が見られた」とか「楽しそうに歌を歌う姿や緊張感をもって、学習に取り組む姿が見られた」といった感想が聞かれました。

次回は7月に有明中学校で有明小・中と通山小の3校で合同学校運営協議会を開催予定です。

PTA活動がいっぱいの5月19日

5月19日(日)の午前は、PTA活動が3つ続きました。



まずは、PTA事業部が中心になっての環境整備作業を実施しました。たくさんのPTA会員の皆さんと5・6年生児童が集まって、午前6時30分～8時まで、広い学校敷地内外で草刈りや草取り等の作業に取り組みました。曇り空が幸いして、暑さに悩まされることなく、順調に活動できました。学校がきれいさっぱり整い

ました。1学期の残り2か月、子どもたちが遊びに遊びにしっかりと取り組むことだと思います。ありがとうございました。

続いて、午前9時からは、PTA保育部が中心になって、体育館で「1年生保護者歓迎ミニバーボール大会」が実施されました。開会式では、1年生の保護者が自己紹介する場面もあり、和やかに始まったミニバーボール大会ですが、競技が始まると徐々にヒートアップしていきました。体育館の外まで響く歓声と笑い声。実際に楽しそう。ただし、勝負には厳しく……。歓迎された1年生保護者ですが、予選リーグ敗退となりました。結局、優勝は6年生チーム、2位は3年生、3位は2年生という結果になりました。いい汗とともに、親睦が深りましたね。

最後は、地区PTAでした。4つの地区で地区PTAの年間行事や運動会のテント設営、令和7年度の理事選出について話し合いました。クリスマス会を計画したり夏休みにはラジオ体操に取り組んだりする地区もありました。地域での活動が活発になっていくといいですね。



朝早くから正午までのPTA活動でした。皆さんの御協力に感謝いたします。ありがとうございました。

熊本へ！一泊二日の修学旅行。

5月22日(水)～23日(木)に、6年生28人は熊本城や八千代座、グリーンランドを目的地として、一泊二日の修学旅行に行きました。とても楽しみにしていたのでしょうか、うれしそうな笑顔でバスに乗り込みました。最初の目的地の熊本城では、現地の案内の方やボランティアガイドの方の話などしっかりと聞き、適切な反応を返していました。山鹿市の八千代座では、他校の児童と仲良く話を聞いたり、奈落に下りて回り舞台を回す体験をしたりすることができました。宿泊したホテルでは、貸切の温泉や部屋での自由時間を楽しみました。二日目は、アトラクション巡りの計画を立て楽しみにしていたグリーンランド。広い園内で4時間楽しめました。思い出いっぱいの二日間になりました。



6月の行事予定

4日(火)	眼科検診	17日(月)	三校連携研究会
5日(水)	避難訓練(地震)	19日(水)	心の教育推進委員会
6日(木)	三校PTA	20日(木)	PTA役員会・理事会
7日(金)	耳鼻科検診	21日(金)	子ども読書の日
8日(土)	田植え(5年生)	26日(水)	全校5時間授業 引き渡し訓練
11日(火)	児童総会	27日(木)	水泳授業参観、学級PTA
13日(木)	芸術鑑賞会	29日(土)	「しぶしつ子」育成講演会
19日(水)～28日(金)	有明中学校区三校家庭学習強調週間		

